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Zusammenfassung

        
Es wird über eine 55jährige Patientin mit einem 10 × 5 × 8 cm großen Adnextumor links und ausgedehnter tumoröser Blasen- und Beckenwandinfiltration und konsekutivem Harnstau berichtet. Im Rahmen der Diagnostik konnte histologisch eine IUP-assoziierte Aktinomykose nachgewiesen werden. Nach hochdosierter Penicillintherapie für 6 Monate erfolgte die abdominale Hysterektomie mit Adnexektomie und die Blasenteilresektion mit Ureterneuimplantation nach Boari. Der postoperative Verlauf war regelrecht. Die Harnabflußverhältnisse waren bei Kontrolle unauffällig.


      
        
Abstract

        
We report on a case of a 55-year old patient with a great adnexal tumour (10 × 5 × 8 cm), on the left side with infiltration of the bladder and the pelvis with recurring urinary retention in the kidney. Histological examination revealed an intrauterine device-associated actinomycosis. Following a 6-month highdose penicillin therapy, the abdominal hysterectomy with adnexectomy and partial resection of the bladder with new implantation of the ureter (Boari) was performed. The postoperative period was uneventful, the urogramme normal.
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